

une si grande influence sur toute la vie... Il est très-difficile de renoncer à tout cela. Le père, dans son ardent désir de pourvoir aux besoins matériels de la famille, se résignera peut-être, dans l'espoir qu'au bout de quelques années il pourra mettre ses enfants en pension. Ou bien, il se dira que tôt ou tard la colonie sera assez nombreuse pour qu'un prêtre et un maître ou une maîtresse d'école viennent s'y établir... Mais la mère n'entend pas de cette oreille-là ! Elle sait qu'on redresse difficilement un arbre qui a pris une mauvaise tournure dans sa jeunesse. Elle sait que la première éducation a une grande influence sur toute la vie et elle ne saurait aimer une terre trop éloignée de l'église et de l'école.

Ici, dans nos Cantons de l'Est, les parents chrétiens peuvent s'établir à peu près partout, sans avoir à redouter de voir leurs enfants privés des bienfaits incalculables d'une bonne éducation.

En effet, à peine un petit nombre de familles se sont-elles fixées quelque part, qu'immédiatement elles reçoivent la visite d'un missionnaire, un prêtre zélé qui est pour elles un ami, un conseiller, un guide sûr et dévoué, un protecteur charitable. Bientôt ils ont une petite chapelle et, peu après, leur prêtre et leur instituteur ou leur institutrice.

Nous avons visité plus d'une paroisse naissante,